



CIMMYT firma una declaración conjunta sobre seguridad alimentaria en la Conferencia de Seguridad de Múnich

Description

(Munich) La Conferencia de Seguridad de Múnich (MSC), la principal reunión mundial sobre seguridad nacional, emitió hoy una Declaración Conjunta sobre la Resiliencia de los Sistemas Alimentarios como Defensa Avanzada. El CIMMYT, como socio fundador del Grupo de Trabajo de Seguridad Alimentaria de la MSC, es signatario de la Declaración Conjunta.

“Cuando el MSC me pidió hace dos años que formara parte del Grupo de Trabajo”, dijo el Director General del CIMMYT, Bram Govaerts, “sabía que ésta era una oportunidad importante para dar forma a la conversación global más importante sobre seguridad”.

Integrado por quince líderes de alto nivel de los cinco continentes y pertenecientes a instituciones de seguridad nacional, gubernamentales, de desarrollo, multilaterales y del sector privado, el Grupo de Trabajo pidió en un evento de alto nivel durante la conferencia que la seguridad alimentaria se eleve a la categoría de prioridad estratégica mundial.

“Cuando el Grupo de Trabajo se puso en marcha”, continuó Govaerts, “el CIMMYT trabajaba para reconstruir la agricultura y los medios de vida rurales en medio del conflicto activo en Sudán, incluso mientras la guerra en Ucrania repercutía en los mercados mundiales de granos, fertilizantes y energía. Sentimos la urgencia sobre el terreno en cuanto al vínculo entre la alimentación y la seguridad”.

La Declaración Conjunta advierte que la inseguridad alimentaria, impulsada por conflictos, crisis climáticas, presiones económicas y tensiones geopolíticas, es una fuente importante de inestabilidad, desplazamiento y malestar social. Subraya el ciclo establecido según el cual el conflicto alimenta el hambre y el hambre, a su vez, alimenta el conflicto.

La declaración también destaca la creciente instrumentalización de los alimentos, con los sistemas agrícolas, las cadenas de suministro y el acceso humanitario cada vez más atacados en situaciones de conflicto. Exhorta a los gobiernos, las instituciones financieras internacionales y el sector privado a considerar los sistemas alimentarios como infraestructuras esenciales de seguridad, al igual que los sistemas energéticos, hídricos y digitales, lo que requiere inversión sostenida, armonización de políticas y mecanismos de prevención de crisis.

Como líder mundial en investigación e innovación agrícola, el CIMMYT aporta soluciones basadas en la ciencia para fortalecer los sistemas de semillas, mejorar la resiliencia climática y estabilizar los mercados de granos en contextos frágiles y afectados por conflictos. Mediante alianzas en África, Asia, Europa y América Latina, la organización trabaja para garantizar que los sistemas agrícolas puedan resistir las crisis antes de que se conviertan en crisis humanitarias o

políticas.

El Grupo de Trabajo destacó que para prevenir futuras crisis se requiere una inversión proactiva en sistemas agrícolas resilientes, mecanismos de alerta temprana y cooperación intersectorial, antes de que las crisis se conviertan en emergencias humanitarias o inestabilidad política.

“La agricultura es una infraestructura estratégica”, dijo Govaerts, comparando el diálogo global sobre seguridad alimentaria con la diplomacia de la Vía II de la era de la Guerra Fría sobre armas nucleares, “Ofrece una oportunidad para que todos los países se unan en torno a intereses compartidos, sin importar lo que esté sucediendo en el mundo”.

El Maipo/PL

Date Created

Febrero 2026